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Este martes 24 de julio se visualizaron graves denuncias sobre el sistema de Salud Pública
imperante en las islas en el marco del debate adelantado en la Asamblea Departamental. Las
fallas continúan e incluso tienden a empeorar según se denuncia, a pesar de la entrada del
nuevo operador (Sermedic) desde el pasado mes de mayo (FOTOS: JANETH RAGA)

      

Usuarios, personal médico y asistencial, unos tras otros denunciaron que problemas de alta
gravedad que persisten y  se reisten a desaparecer. Por su parte el secretario de Salud,
Heyder Avendaño Villa, formuló un pormenorizado recuento de lo sucedido durante los últimos
tres meses y un repaso de los traspiés en el modelo de servicio desde 1995. 

  

No se dio luz sobre el futuro inmediato del nuevo sistema u operador que debería asumir en
octubre de corriente año, tras finalizar el contrato de la IPS Universitaria.

  

Amenaza de paro en el hospital

  

  

Saida Mesa, encargada del servicio de aseo y lavandería, tanto en los puestos de salud y el
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hospital de San Andrés, como en el de Providencia y Santa Catalina, denunció que también
se les adeuda los pagos de enero a mayo
; adicionalmente, amenazaron con cesar sus labores este miércoles, si no se resolvía su
situación.

  

“No es justo que como empresarias de la isla, con 37 mujeres contratadas en su gran mayoría
madres cabeza de familia y adultas mayores, no podamos garantizar el pago de salarios
dignos”, protestó Mesa.

  

Se conocieron además otros testimonios de varios profesionales de la salud y
especialistas que denunciaron de manera detallada, con cifras y fechas, el
incumplimiento de los compromisos en el pago de servicios prestados
en el Hospital Departamental, entre los meses de marzo y junio principalmente.

  

  

Y es que no sólo persiste el incumplimiento en los pagos; también el suministro de
medicamentos e insumos sigue siendo un dolor de cabeza en el Clarence Lynd Newball
. Además, varios profesionales manifestaron sentir temor de las represalias que pueda tomar
Sermedic tras sus intervenciones ante la Asamblea.

  

Nayib Morales, médico del área de urgencias, denunció que en el listado de medicinas faltantes
se encuentran compuestos básicos como tramadol, ranitidina, insulina aspart o ácido valproico;
además de ampicilina sulfatada, cepradina, lidocaína, nylon de diferentes referencias y vendas
elásticas, sólo por mencionar algunos.

  

Otras denuncias
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  A su turno, el antiguo operador de los residuos hospitalarios, Neal Gómez, denunció que suempresa –Diseños y Soluciones Ambientales– firmó en enero de este año un contrato conSalus Global por ocho meses. Pero que con la entrada de Sermedic se le exigióretirar su equipo e ingresó otra autoclave esterilizadora de desechos sin licencia, temaque ya es de conocimiento de la autoridad ambiental Coralina.  Adriana Gaviria, gerente jurídica de IPS Universitaria, dijo que se está evaluando a la empresaque tiene a su disposición la licencia ambiental para el manejo de estos residuos, y que losdesechos que estaban almacenados salieron hacia Barranquilla a finales de junio. No aclaró eltema del contrato entre la empresa de Gómez y Salus Global.  

  Por su parte, la directora de la Fundación Mauricio Alejandro, Wgerddy Oviedo relató lamanera inhumana como le han negado un traslado para mejorar las condiciones desalud de su hijo que padece una compleja enfermedady cómo su familia ha tenido que adquirir muchos de los medicamentos y suplementosalimenticios que garantizan el bienestar de este joven de 17 años.  “La salud se murió en San Andrés, se vendió al mejor postor”, fueron algunas de susfrases mientras reclamaba una fecha concreta para la entrega de medicamentos para el menor.  

  De otro lado, la médica Sisy Mitchell, advirtió entre otros asuntos, que si Sermedicsupuestamente abandona la operación en el mes de octubre, por norma ya se debería estarabriendo la licitación para buscar un nuevo administrador de la salud.  La médica psiquiatra Edna Rueda por su parte, increpó lo dicho por el secretario de Saludcuando éste afirmó que no ha habido suficiente cooperación de parte de otros actoresen la salud del Departamento.  

  “Tengo copia de actas de reuniones con el secretario, el gobernador de ese entonces y otrosfuncionarios de su gabinete; se les entregó un histórico de cinco años de medicamentos queusualmente se utilizaban, además del contacto con los proveedores”, dijo Rueda.  La profesional también explicó que existen más de 400 correos –hoy en poder de laFiscalía–, enviados entre agosto y diciembre de 2017 a diferentes instancias delgobierno local, en la que se prueba que sí se alertó sobre la situación que se avecinabacon el operador Salus Global Partners.  “Lo que estamos haciendo con nuestra gente va a tener castigos que no vamos a poderrecuperar en años; las deficiencias permanentes y los daños serán muy graves”, comentóRueda.  ¿Qué dijo la Nueva EPS?  

  Michael Mitchell, gerente de la Nueva EPS, dio respuesta a ciertos interrogantes plateados porlos usuarios y recalcó que seguirá “apoyando al hospital porque es el único delDepartamento. Hemos cumplido con los compromisos planteados en las mesas detrabajoestablecidas con el Ministerio de Salud, a pesar de perder mensualmente casi milmillones de pesos”  Asi las cosas, en el tema de la Salud Pública en el Departamento Archipiélago, se estaríaconsumado otra vez una de las leyes más fatídicas y representativas  de Murphy. Aquella quereza que:  Toda malasituación es susceptible de empeorar.   
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